



**Malteser**

Stiftung

## **Das Jahr 2014 in Zahlen**

### **Geschäftsbericht der Malteser Stiftung für das Jahr 2014**

#### **Bericht über die finanzielle Entwicklung der Malteser Stiftung**

2014 war das bisher erfolgreichste Jahr in der Geschichte der Malteser Stiftungen. Dank der Großzügigkeit unserer Stifterinnen und Stifter und testamentarischen Zuwendungen hat sich das Vermögen der Malteser Stiftungen verdoppelt.

Das Grundstockvermögen der Malteser (Dach-) Stiftung stieg im Jahr 2014 auf 4,2 Mio. Euro durch Zustiftungen in Höhe von 487 TEURO.

Die Einnahmen aus Spenden, Wertpapieren, sonstigen Zinsen und ähnlichen Einnahmen sowie der Entnahme aus Kapitalrücklagen beliefen sich auf insgesamt 108 TEURO.

Im Treuhandbereich konnte 2014 eine neue Stiftung unter dem Dach der Malteser Stiftung gegründet werden. Das kumulierte Treuhandvermögen erhöhte sich durch diese Stiftungsgründungen und weitere Zustiftungen um insgesamt 8,9 Mio. Euro auf 17,2 Mio. Euro. Die Einnahmen aus Spenden, Wertpapieren, sonstigen Zinsen und ähnlichen Einnahmen sowie der Entnahme aus Kapitalrücklagen beliefen sich auf insgesamt 1,3 Mio. Euro.

Die Malteser Stiftung erhielt zudem 4 Stifterdarlehen i. H. von insgesamt 120 TEURO.

## Förderungen durch die Malteser (Dach-)Stiftung

Aufgrund des Beschlusses des Stiftungsrates unterstützte die Malteser (Dach-)Stiftung im Jahr 2014 folgende Projektbereiche:

### | 20.000 Euro für die Förderung der Ehrenamtsarbeit



### | 20.000 Euro für die Hospizarbeit der Malteser



### | 10.000 Euro für den Umbau des Sozialzentrums in Moskau



### | 10.000 Euro für die Malteser Migranten Medizin



### | 10.000 Euro für den Malteser Hilfsdienst in Nigeria



### | 10.000 Euro für das Roma-Projekt in Albanien



## Förderungen der Treuhandstiftungen unter dem Dach der Malteser Stiftung

### | 5.000 Euro für die Malteser Jugend („Kinder stärken“)



### Stiftungskapital Treuhandvermögen

	31.12.2014 EUR	Vorjahr TEUR
A. Eigenkapital		
I. Stiftungskapital		
1. Grundstockvermögen	2.696.151,68	2.969
2. Zustiftungen und andere Erhöhungen des Stiftungsvermögens	<u>14.286.841,59</u>	<u>5.369</u>
	17.255.993,27	8.338

In Jahr 2014 konnten die Treuhandstiftungen über 312 TEURO für nationale und internationale Hilfsprojekte ausschütten. Mit rund 264 TEURO ging der Großteil der Fördersumme (85%) an Einrichtungen und Projekte der Malteser in Deutschland. Im Ausland förderten die Treuhand-Stiftungen im vergangenen Jahr Projekte mit 48 TEURO (15%).

## Einschätzung des Geschäftsjahres

2014 war für die Malteser Stiftung ein ereignisreiches und erfolgreiches Jahr.

Im März und Oktober besuchten unsere Stifterinnen und Stifter 2 Projekte in Köln und München. In Köln stand der Besuch der Demenzstation Silviahemmet im Malteser Krankenhaus St. Hildegardis auf dem Programm. Im Oktober führte uns der Stifter-Projektbesuch in die Tagesstätte für Menschen in der Frühphase der Demenz „MalTa“ nach München.

Die Malteser lassen sich in ihrer Demenzarbeit von der palliativen Philosophie der von der schwedischen Königin Silvia ins Leben gerufenen Stiftung Silviahemmet inspirieren. Mit der Eröffnung der ersten Demenzstation in Köln und mehreren Tagestreffs „MalTa“ im ganzen Bundesgebiet gehen die Malteser in der Behandlung von dementiell erkrankten Patienten neue Wege. Nach dem Konzept Silviahemmet werden optimale Umgebungen für Patienten mit Demenzerkrankungen geschaffen und speziell geschultes Personal sowie Ehrenamtliche haben erlernt, besonders gut auf die Bedürfnisse der Patienten einzugehen.

Ein weiterer Höhepunkt war die Wallfahrt des Geistlichen Zentrums nach Israel im November 2014. Bei der 10-tägigen Rundreise durch Israel wurden die Orte des Lebens Jesu am See Genezareth, am Jordan und in Jerusalem besucht; zusätzlich aber auch wichtige Schauplätze der Maltesergeschichte, wie die Küstenstadt Akko oder Festung Belvoir. Tägliche Gottesdienste und gemeinsame Gebete gaben den christlichen Impuls und machten die Wallfahrt für unsere Stifterinnen und Stifter zu einer ganz besonderen.

Auch finanziell blickt die Stiftung auf ihr erfolgreichstes Jahr seit der Gründung 2003 zurück. Der Malteser Stiftung und den unter ihrem Dach gegründeten Treuhandstiftungen flossen im Jahr 2014 insgesamt rund 10,8 Mio. Euro an Stiftungskapital und Erträgen zu. Bei kumulierten Gesamteinnahmen (ohne Zustiftungen) der Malteser Stiftung und der Treuhandstiftungen in Höhe von insgesamt rund 1,4 Mio. Euro beliefen sich die sonstigen betrieblichen Ausgaben auf insgesamt 394 TEURO.